
令和６年度 第３回山ノ内町立小学校適正規模適正配置等審議会 次第 

 

日 時 令和６年８月２日（金） 

                        午後５時００分～午後６時３０分 

                    場 所 山ノ内町文化センター２階 学習室 

 

 

１．開  会 

 

 

２．会長あいさつ 

 

 

３．報告事項 

 （１）第２回審議会での意見等 

 

 

 

４．会議事項 

 （１）小学校統合に向けての論点整理について 

 

 

 

 

 （２）質疑・意見交換等 

 

 

 

 

５．連絡事項 

 

 

 

 

６．閉  会 

 

 

 

 



山ノ内町立小学校適正規模適正配置等審議会委員名簿 
    

 任期：令和６年６月１３日～令和７年６月１２日 

団体等 職  名 氏  名 備 考 

東小ＰＴＡ 会長 宮澤 昭雄   

南小ＰＴＡ 会長 高相 慎吾   

西小ＰＴＡ 会長 中島  学   

志賀高原保育園 保護者会長 高相 大作   

かえで保育園 保護者会長 宮崎 未希   

ほなみ保育園 保護者会長 小泉 一真   

よませ保育園 保護者会長 杉戸 香奈   

すがかわ保育園 保護者会長 丸山恵美子   

区長会 会長 畔上 三行   

区長会 副会長 芦原喜久司   

区長会 副会長 内田 健一   

区長会 副会長 下田 清人   

東小学校 校長 湯本 文洋   

南小学校 校長 中村まゆみ   

西小学校 校長 竹内 由紀   

山ノ内中学校 校長 山口  近   

子ども会育成連絡協議会 会長 鈴木 隆夫   

児童委員代表 主任児童委員 佐藤 重子   

議会議員代表 社会文教常任委員会委員長 髙田 佳久   

学識経験者 元小学校長 原  隆文   

公募委員   西澤 誠一   

公募委員   佐藤 匡則   

公募委員   田中 晴男   

公募委員   湯本 市蔵   

        

（事務局）       

教育次長兼こども未来課長 望月 弘樹   

こども未来課学校統合準備係長 山本 敏幸   

こども未来課学校統合準備係 畔上 俊樹   

 



第２回山ノ内町立小学校適正規模適正配置等審議会意見 

 

○小学校の統合について 

 ・統合について賛成 

・山中敷地へ３校１校統合し小中一貫校へ。 

 ・西小での３校１校統合 

・小規模でもやっていけるので３校が１校に統合できるまで不要 
 

○小学校の段階的な統合について 

・西小と南小か東小の安全な方へ段階的に統合し、２校で学ぶ間にインフラ整備し１校へ統合 

 ・西小と東小へ段階的に統合し、２校で学ぶ間にインフラ整備し１校へ統合 

 ・西小と南小へ段階的に統合し、２校で学ぶ間にインフラ整備し１校へ統合 

・３校一括で統合すべきだが２段階統合にするほうが良い。東を西と南の通いやすい方へ 

 ・中学校を西部にもっていくのは反対。小学校を２校とし歩いて通える西小と南小へ 
 

○小学校の統合位置について 

 ・小学校の統合位置は西小学校が良い 

 ・小中一貫校として山中敷地へ統合 経費を抑える検討を 

・北小を西小に統合してきた、西小へ統合したらどうか 統合に賛成 

・通学区選択制は南小への選択はあり得るのか 

・誰のための統合か、金のかからないアイディアがあるはず 西小へ統合 
 

○小中一貫校について 

・町の子どもたちに与えていく教育を見たとき、小中一貫にした方が良いとの考え。 

・小中一貫の諮問がある 急ぐことなく進めるべき 
 

○その他統合に関する意見 

・2段階統合をすると子どもたちへの負担が大きいのではないか 

・通学時における交通の面でフォローを 

 ・統合に向けて動く時では。 

・早めに統合時期を示してほしい 

 ・帰ってきたくなる学校づくりを望む 

・人数が多くなって良いこともある。少人数が良いとは言えない 

・子どもが少ないと友達が少ない、統合せざるを得ない状況のため賛成。 

・子どもたちのことを考えある程度の人数の中で学んだ方が良いのではないか 

・地元に学校があったほうがよいだろうが、子どもたちが減り統合は賛成 

・統合は必要、タイミングはわからない 

・お金はかかるがランニングコストを含め精査したらどうか 統合には賛成 

 ・ソフト事業が示されていない 

 ・住民投票すべき 

・町づくりビジョンの状況は 

資 料 １ 



第２回審議会 委員意見のとりまとめ

統合 ２段階 西部 東部 南部 ３校１校 西部 中学 他

西小を基準として南か東の安全な方へ　２校で学ぶ間にインフラ整備し１校へ統合 〇 〇 〇 △ △ ●

教育委員会案に賛成、ぜひそれで進めてほしい 〇 〇 〇 〇 ●

３校一括で統合すべきだが、２段階統合にするほうが良い　東を西と南の通いやすい方へ 〇 〇 〇 〇

統合に向けて動く時では　人数が多くなって良いこともあるのでは、少人数が良いとは言えない 〇 〇

山中敷地へ３校１校統合し小中一貫校へ　中学教員も同じ意見　住民投票すべき　ソフト事業が示されていない
町の子どもたちに与えていく教育を見たとき、小中一貫にした方が良いとの考え

〇 ☓ ◎ 〇

小中一貫校として山中敷地へ統合　経費を抑える検討を 〇 ☓ ◎ 〇

西小へ３校を１校統合　早めに統合時期を示してほしい　帰ってきたくなる学校づくりを望む 〇 ☓ ◎ 〇

中学校を西部にもっていくのは反対　３校を２校へ歩いて通える学校　西と南 〇 ☓ ☓ 西・南へ

2段階統合をすると子どもたちへの負担が大きいのではないか 〇 ☓

北小を西小に統合してきた、西小へ統合したらどうか　統合に賛成 〇 ◎ 〇

誰のための統合か、金のかからないアイディアがあるはず　西小へ統合 〇 〇

通学区選択制は南小への選択はあり得るのか　・・・　考えていないと回答 〇

段階的統合で東小と西小になった理由は　　南小が選ばれなかった理由は 〇

子どもが少ないと友達が少ない、統合せざるを得ない状況のため賛成　交通の面でフォローを 〇

地元に学校があったほうがよいだろうが、子どもたちが減り統合は賛成 〇

統合には賛成 〇

統合は必要、タイミングはわからない 〇

小中一貫の諮問がある　急ぐことなく進めるべき 〇

お金はかかるがランニングコストを含め精査したらどうか　統合には賛成 〇

子どもたちのことを考えある程度の人数の中で学んだ方が良いのではないか 〇

小規模でもやっていける統合反対　３校が１校に統合できるまで不要 ☓ ☓ ◎

多様な教育が増えている３校を１校にする統合を望む　慎重に考えるべき ☓ ☓ ◎

○：賛成、×：反対、△：どちらか

●：段階的な３校統合賛成、◎：段階的でない３校統合賛成



山ノ内町立小学校適正規模適正配置等審議会における論点整理 資　料　２

１学級あたりの児童数を

２０人～３０人規模とする

R4.3 適正規模適正配置基本方針

Ⅱ-１-(2)-① P2

※小学校統合を前提とする

統合はせずに現状の３校を維持

※今回の統合に係る審議は

一旦終了

１学年あたりの学級数は

２学級以上とする
R4.3 適正規模適正配置基本方針

Ⅱ-１-(2)-② P2

※3校１校統合を目指す

小中一貫校（併設型）

を目指すか

西小学校に統合小学校を

整備し３校統合

No

No

Yes Yes

段階的な統合により

2校統合を目指す

Yes

No

Yes

中学敷地又は西部エリアに

小中併設型の統合小学校

を整備し３校を統合

小中一貫校（併設型）

を目指すか

No

Yes

段階的な統合による

統合場所の検討

２校での

小学校統合


